



Mi Universidad

Ensayo de Sistemas Administrativos de Salud

Nombre del Alumno: Roberto Carlos Hernández García

Nombre del tema: Sistemas Administrativos de Salud

Parcial: 3ª. Unidad

Nombre de la Materia: Teoría de la Administración

Nombre del profesor: Mtra. Mabel Domínguez Aguilar

Nombre de la Maestría: Maestría en Administración en Sistemas de Salud

Cuatrimestre: Primero

Introducción

El siguiente contenido es un ensayo de la administración en sistemas de salud, extraído de la antología institucional de la Teoría de la Administración, para realizar el análisis desde sus orígenes, su evolución en nuestro país, tomando en cuenta un mundo globalizado en nuestra actualidad.

De acuerdo a la información, se pretende mostrar al lector que un sistema de salud es muy importante en cuanto a sus características, sus objetivos, sus políticas, los recursos tanto humanos como económicos; del cómo se aplica los sistemas de salud en la sociedad creando un panorama amplio de nuestro sistema, es indispensable que todos los componentes de la administración en los sistemas de salud se apliquen para lograr las metas y objetivos en beneficio de la sociedad.

Desarrollo

El origen de la administración es una de las actividades más antiguas sobre la Tierra, el hombre la utilizaba desde la época primitiva cuando ellos se organizaban para cazar en tribu, ya planeaban su actividad antes de realizarla y poder lograr en conjunto su objetivo, para ello sin darse cuenta empleaban la administración.

A través de diversas generaciones esto cambio, por necesidades de supervivencia pasaron de tener un estilo de vida nómada a un estilo sedentario, lo que requirió de llevar una organización en la sociedad más destacada y organizada, donde la administración fue evolucionando hasta llegar a nuestros días, en donde la administración se ve como una ciencia y, la visión de la misma es indispensable para las organizaciones sociales y alcanzar diversas metas.

La administración engloba herramientas, técnicas y principios, el uso de estos elementos pueden llevar a los sistemas de salud a lograr los objetivos y metas planteados derivando de ello a un sistema de salud en estado de crecimiento y eficiencia, así mismo, a la sustentabilidad, enfocada en el cuidado de los factores ambientales-ecológicos, relacionados al proceso de salud enfocado al beneficio de la comunidad.

Hay un aumento en la demanda de la población para recibir servicios de salud, lo que significa un reto permanente para dichos sistemas, que deben contar con una buena administración para cumplir con objetivos y metas, de sus programas de salud correspondiendo a las necesidades más importantes de la sociedad.

En diversas épocas, como la de los aztecas, tenían un sistema de salud organizado y dirigido en beneficio de toda su población, porque realizaban tratamientos de manera integral y desde entonces los servicios de salud se proporcionaban a través de los sistemas de atención de la salud con un alto nivel de conocimiento y recursos, logrando así un equilibrio con la salud entre la población y el medio ambiente, hasta la época de la conquista.

Los Nahuas contaban con un sistema de salud en donde sus integrantes desempeñaban una función específica, usando así, la administración dentro de un sistema de salud.

La evolución de los sistemas de salud en México, se ha llevado a cabo al momento de que el ayuntamiento de la Ciudad de México en 1525 vigilaban la atención médica, con el fin de que solo lo practicara quien tuviera los conocimientos necesarios, así mismo, inspeccionaban las boticas, parteras y quienes realizaban ese tipo de supervisión actualmente se les llama

inspectores sanitarios, todo ello con el fin de mejorar el sistema de salud, además, se contaba con un tribunal que tenían que ver con todos los problemas de salud pública.

En 1541 se construyeron sistemas de salud para proporcionar servicios para los más necesitados, dando la atención principalmente en iglesias, donde esta termino administrando los servicios de la salud.

En el año de 1585 en los hospitales administraban registros de las personas que acudían para su atención en salud, además de administrar recursos humanos y recursos económicos, para el funcionamiento adecuado del hospital.

En los últimos años del siglo XVIII el sistema de salud se dirigió de acuerdo al poder adquisitivo de la sociedad, por lo que en el ámbito político trascendió al modificar que el Estado tomara la rienda de la medicina y la iglesia no ejerciera esa administración, convirtiéndolo en un Estado laico al asumir en él, el sistema de salud; posteriormente el sistema de salud contaba con una estructura en administración diferente, ya que, se contaba con especialidades, administrando así el conocimiento, tratando de obtener el máximo beneficio para la sociedad.

En el siglo XIX y XX, se crean leyes y reformas, pasando así a una nueva etapa en la administración de los sistemas de salud con el fin de dar mayor cobertura y seguridad a la sociedad, incrementando de esta manera la calidad de vida, procurando un sistema de salud de calidad y calidez.

Es de suma importancia tener claro que la administración de los sistemas de salud se encarga de planear, dirigir, controlar, para llevar a cabo cuidados y restablecer la salud, por medio de los diversos recursos como son los humanos, económicos, materiales, conocimientos, para coadyubar a la prevención de enfermedades y educar a la sociedad para mantener una buena salud.

La administración de los sistemas de salud, lo componen: tarea, estructura, personal, tecnología, ambiente y usuario; la función de los sistemas de salud es perfeccionar los recursos humanos, materiales, físicos, tecnológicos y económicos, por medio de la educación en salud, así como, promoción y restauración de la salud con calidad y calidez. El sistema ayuda a alcanzar las metas, mediante el proceso administrativo por medio de la planeación, organización, coordinación y control.

De acuerdo a lo anterior, la administración de los sistemas de salud sirve para proporcionar las bases administrativas fortaleciendo la prestación de los servicios, analiza el costo-beneficio

de para la toma de decisiones, cambia los sistemas de soporte para ser más efectiva, interactúa entre los colaboradores del sistema, motivando y realizando el trabajo en equipo.

Los objetivos de los sistemas de salud en México son:

1. Consolidar las acciones de protección, promoción de la salud y prevención de enfermedades.
2. Asegurar el acceso efectivo a los servicios de salud con calidad.
3. Reducir los riesgos que afectan la salud de la población en cualquier actividad.
4. Cerrar las brechas existentes en salud entre diferentes grupos sociales y regiones.
5. Asegurar la generación y el uso efectivo de los recursos en salud.
6. Avanzar en la construcción de un Sistema Nacional de Salud Universal.

Para cumplir los objetivos de los sistemas de salud, es indispensable la administración; por lo que es importante capacitarse, utilizar nuevo métodos y tecnología necesaria para que se logren las metas con calidad. En la administración de los sistemas influye el entorno interno (organización, tecnología, recurso humano) y externo (político, social, económico, sindical).

Los sistemas de salud no se quedan atrás con la globalización, ya que, sigue evolucionando porque los requerimientos sociales, económicos y políticas mundiales, impulsan a evolucionar con las nuevas tecnologías, métodos, forjando un panorama amplio al momento de contrastar los sistemas con otros semejantes a los que se manejan en nuestro país.

Conclusión

Puedo concluir que los sistemas de salud en nuestro país, han sufrido diversos cambios durante mucho tiempo, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de la sociedad existente, la administración como historia y ciencia, ha apoyado a que el entorno mejore enfocándolo en un servicio adecuado por medio de calidad y calidez, por medio de los conocimientos adquiridos durante las diversas épocas de la historia humana, aplicándolas constantemente para un bien común.

Actualmente la política en los sistemas de salud, son de alto impacto para la mejoría en la administración de los sistemas, pero desafortunadamente sigue existiendo polarización en la atención en los sistemas de salud, provocando deficiencia en ellos, provocado por el bajo nivel económico, poco compromiso de los políticos, así mismo, de los altos mandos administrativos, políticos y económicos del país, derivando de ello un entorno no adecuado para nuestra sociedad; debería de existir políticas más aplicables para mejorar la infraestructura, aumentar los recursos humanos, de acuerdo a las necesidades de cada región.

Es importante el compromiso de los profesionales, en crear nuevos paradigmas para que la administración en sistemas de salud empuje a una sociedad mas equilibrada en materia de salud y realmente lograr niveles aceptables en lo que se refiere calidad de vida.

Bibliografía

Ruesga, C. M. (02 de 02 de 2016). *pued.unam.mx*. Recuperado el 20 de 10 de 2022, de *pued.unam.mx*: http://www.pued.unam.mx/publicaciones/28/Un_sistema.pdf

UDS, P. I. (09 de 10 de 2022). *Plataformaeducativauds.com.mx*. (UDS, Productor) Recuperado el 19 de 10 de 2022, de *Plataformaeducativauds.com.mx*: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/beb78394eec462df688e86f3e678558f.pdf>